

3176  
6-VIII-87. P.9.

Crónica

1923-

L2N 2405 04/18/87 00202827



El destacado profesor universitario Jorge Iván Hübner señaló que el 50 por ciento de los chilenos viven en la zona central del país, mientras enormes territorios están prácticamente despoblados.

## Afirmó el abogado y catedrático Jorge Iván Hübner

# "Con más habitantes y tecnología Chile logrará mayor prosperidad"

"Nuestro país debe tender al aumento de su población y al desarrollo de la ciencia y la tecnología, para que Chile alcance su prosperidad y grandeza como nación". Así lo afirmó ayer el abogado y profesor universitario Jorge Iván Hübner, quien dictó una conferencia sobre "Población, desarrollo y grandeza nacional", en el marco de las actividades de la Corporación de Estudios Nacionales.

Rebatiendo las políticas "antinatalistas" propagadas especialmente desde la década de los 60, el catedrático dijo que "el problema de los países en desarrollo no es el exceso de población, sino la falta de ella. Chile es un país despoblado, no sólo en cuanto al número de habitantes, sino también respecto de la densidad". Explicó que la mala distribución poblacional, como el caso de la zona central de nuestro territorio, en la que vive cerca del 50 por ciento de los chilenos, implica tener prácticamente abandonadas grandes extensiones con inmensos recursos inexplorados.

En este sentido destacó la gran visión del Presidente de la República al abrir nuevos horizontes a través de la Carretera Austral. Indicó el profesor Hübner que para colonizar masivamente la "nueva tierra", es necesaria "una campaña nacional de promoción basada en centros de atracción establecidos por el Estado", en un adecuado nivel educacional, de salud, vivienda, etc, pues son pocos los que se atreven por sus propios medios.

Señaló también que el progreso requiere la población suficiente para explotar los recursos naturales, aplicando los avances de la ciencia y la tecnología. Preciso que Chile sólo tiene 15 habitantes por kilómetro cuadrado, en tanto que los países desarrollados europeos tienen hasta 350, lo que en conjunto con el uso de la técnica les ha permitido altos niveles de vida.

Enfatizó el profesor Jorge Iván Hübner que "no existe el peligro de una explosión demográfica que lleve a una catástrofe", pues hay "leyes de control biológico de la población, aún no muy estudiadas, que tienden a su equilibrio ecológico", ajustándola a sus medios y espacio. Mencionó también el caso de países que han sufrido guerras en que han muerto muchos hombres, notando que después nacieron muchos más varones que mujeres, hasta recuperar la proporción natural.

Criticó el profesor Hübner las "campañas antinatalistas" propagadas desde los '60 por Estados Unidos y algunos países de Europa, que velan que las naciones con mayor natalidad los superen en población en pocas décadas. Dijo que por motivos políticos, económicos y comerciales, se masificaron los anticonceptivos y la esterilización, incluso sin la voluntad de la persona afectada.

Destacó que el Gobierno actual ha revertido esta tendencia, añadiendo que se debe impedir la difusión de la propaganda antinatalista, pues obedece a una grave crisis de valores morales y espirituales proveniente del exterior. Indicó que en esta tarea la Iglesia tiene un papel muy importante, respecto de la juventud.

## "Con más habitantes y tecnología Chile logrará mayor prosperidad" [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Con más habitantes y tecnología Chile logrará mayor prosperidad" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa